

Stadtgartenamt Kassel:

Bild 4:

Das Tal der Ahna.

Die Ahna hat in der Nähe von Kassel eine ausdrucksvolle Umgebung. Ein Wanderweg soll dieses schöne Naturgebiet erschließen.



Bild 5:
Aus Kassels Umgebung.
Aufgeastete Pappeln geben oft den Wiesentälern ihr eigenartig schönes Gepräge.

4 Aufn.: Stier.

Fortsetzung von Seite 75

Um den Bericht so übersichtlich wie möglich zu gestalten, werde ich zuerst mit den Gärten in privatem Besitz anfangen — also mit Vorgärten, Innenhöfen und Hausgärten —, danach werden die öffentlichen Grünflächen, wie Spielplätze Parks und Volksparks, behandelt.

1. Vorgärten.

Polen: Das Bild einer Wohnstraße, die von Vorgärten eingerahmt ist, wirkt instinktiv anziehend auf Auge und Herz. Norwegen: Die Natur wird damit in die Häuserreihen hineingezogen. Der kleine, grüne Gürtel mit Sträuchern und Blumen, entlang den Fassaden, verleiht den Straßen Bewegung und Schönheit. Die Straßenperspektive wird weicher, der Vorgarten gibt Gelegenheit zum Pflanzen von Bäumen, Sträuchern und Schlinggewächsen; das beste Mittel zur Unterbrechung langer, eintöniger Häuserzeilen. — Die beste Wirkung bringen jedoch einzelne alte, schöne Bäume

hervor, die immer erhalten werden sollten. Schweden: Früher waren die Vorgärten nur eine intime Anlage der Hausbesitzer. Wir wollen aber heutzutage, daß der Vorgarten — besonders im Stadtinnern bei den Mietshäusern — offen zur Straße liegt.

Deutschland: Das Vorgartengrün ist zu einem städtebaulichen und volksgesundheitlichen Faktor geworden. Erwünscht sind harmonische Baumpflanzungen bei der Verwirklichung der Baugedanken und der Verschönerung des städtebaulichen Gesamtbildes. In diesem Falle sollen gemeinschaftlich angelegte und gemeinschaftlich unterhaltene Vorgärten den Straßenraum verschönen und verbreitern. Schweden: Bei der neueren Bebauung werden oft Vorgärten und Innenhöfe gemeinschaftlich von den Grundbesitzern angelegt. Die Entwürfe müssen von der Stadtverwaltung genehmigt sein. Die Abgrenzung gegen die Straße zu und zwischen den Grundstücken bleibt weg. Durch diese Maßnahmen verlieren die Grundbesitzer gewissermaßen das Gefühl des Besitzrechtes. Deshalb wird die Pflege oft auch von der Stadt übernommen.

2. Innenhöfe.

Deutschland: Ein gut geleiteter, organisch gestalteter Städtebau ermöglicht die Errichtung großer

Stadtgartenamt Kassel:

Bild 6:

Alter Heckenpfad am Ortsrand von Kassel-Niederzwehren mit natürlichem Bewuchs (zu dem Plan 3 gehörig).

